
 
 
Le collectif pour le maintien de 2 classes à l’école 
                        BOUSIGNIES  
 

Les élus municipaux 
Les délégués des parents d’élèves : 
  Madame Sandrine COUVEZ 
  Monsieur Olivier COURNILLOUX 
  314, rue du Bois 
  59178 BOUSIGNIES 
 

Monsieur SOUSSAN 
Inspecteur d’Académie 
1, rue Claude Bernard 
59000  LILLE 
 
 

BOUSIGNIES, le 15 avril 2008 
   

Lettre Recommandée avec Accusé de Réception 
 
 
Monsieur l’Inspecteur d’Académie, 
 
 
Par ce courrier, nous vous confirmons par écrit la demande de la quasi-totalité des habitants de 
notre village : l’annulation de la décision de fermeture d’une classe de notre école communale. 
 

Cela représente un danger évident de fermeture de l’école à très court terme ; en effet, si une 
seule classe subsiste, des difficultés majeures pour les parents apparaîtront :  

- Si les moins de 5 ans sont acceptés, la classe unique sera-t-elle gérable ? Quelle sera la 
qualité de l’enseignement dans de telles conditions ? � Inscription ailleurs = baisse des 
effectifs. 
S’ils ne sont pas acceptés, ils seront inscrits dans les écoles voisines surchargées ; et 
leur(s) frère(s) ou sœur(s) ? � Inscription ailleurs = baisse des effectifs. 
- Quel avenir au projet de la Mairie de construire une nouvelle école ? projet qui est 
l’élément central d’un projet plus global. 
- Quelle vie dans un village sans école ? Elle est le seul lieu de rencontre régulier. Elle 
représente le poumon de la vie sociale de notre commune.  
- Comme toutes les communes du secteur, de nombreuses nouvelles constructions sont 
réalisées chaque année : Merci pour l’accueil de ces nouveaux ! Toute la famille ne fera 
que dormir au village ! 
- Des kilomètres à faire en voiture en plus tous les jours : est-ce cohérent par rapport à 
l’obligation de moins polluer ? Et quelle solution pour ceux qui n’ont pas de véhicule ? 
 

Vis-à-vis de la prise de cette décision, nous déplorons le manque total de concertation 
préalable. Il est à préciser que le Maire n’a pas reçu de courrier d’intention, comme la 
procédure le prévoit. L’inspectrice du secteur a refusé les contacts et ne nous a pas du tout 
informés : que sommes-nous pour elle ? Elle n’est pas venue à la réunion du village du 3 avril. 
Nous sommes choqués du peu de considération que semblent inspirer nos jeunes enfants… 
 



  
 
Dès le lendemain de la connaissance de cette  décision, malgré les obligations de tous, un 
groupe s’est constitué et s’est rendu à LILLE afin de vous rencontrer immédiatement. Nous 
avions l’espoir que la décision puisse être annulée. Monsieur BECQUE nous a reçus et nous a 
annoncé la certitude de cette fermeture, officialisée dans l’après-midi. Il nous a précisé : 

- Qu’il acceptait d’étudier notre demande avant fin avril si nous lui précisions le potentiel 
de nos inscriptions pour la prochaine rentrée. 
- Que l’éventuel surcharge en effectifs des écoles voisines était à considérer, surtout pour 
les plus jeunes ; et il ne s’agit pas de fermer à BOUSIGNIES pour ouvrir à côté demain.  
- Que les projets de la Mairie avaient leur importance. 
- Qu’il était prêt à venir à BOUSIGNIES si nécessaire. 

 
Face à cette situation, notre village est en ébullition : réunions (trois en moins d’une semaine), 
pétitions, articles de presse, pancartes ont été réalisés. Nous refusons que des statistiques, des 
classements, la suppression de postes dictée par des restrictions budgétaires, … fassent que le 
service public se détériore et que nos enfants et nous en subissions les graves conséquences.  
L’avenir de notre école a été au cœur de la campagne électorale des élections communales et 
votre décision ne passe pas. Elle a été comme une douche froide ; douche froide qui nous a 
révoltés.  
Nous avons le sentiment d’un manque de considération et d’ « être menés en bateau »… 
 
Nous avons pris conscience que cette décision ne pouvait pas être légalement annulée avant la 
rentrée. Aussi nous sollicitons un rendez-vous de votre part dans les plus brefs délais et surtout 
nous vous demandons instamment de vous engager par écrit à réaliser cette annulation 
dès que possible.  
 
Pour obtenir cet engagement, tout le collectif est d’accord pour mener les actions qui vous 
persuaderont de notre conviction et de notre détermination. 
 
Dans l’attente de cet engagement, nous vous prions de croire, Monsieur l’Inspecteur, en notre 
considération, 
 
 
 
            Olivier COURNILLOUX                                             Sandrine COUVEZ 
 
 
 
 
 
 
 
PJ : Copie d’articles de presse 
       Liste des engagements d’inscription d’enfants pour la prochaine rentrée 
       Tract diffusé pour la réunion du jeudi 3 avril  
 


